

**Salud
y Negocios****Maribel Ramírez Coronel**
maribel.coronel@eleconomista.mx

Zoé da todo a IMSS Bienestar, pero Chiapas no se ve claro

Se ve que el titular del IMSS **Zoé Robledo** está bien enfocado en la principal encomienda encargada por el presidente López Obrador: sumar a los más estados posibles como adheridos del Organismo Público Descentralizado IMSS-Bienestar. Y lo está haciendo a la mayor velocidad con el incentivo de conseguir el premio mayor de poder contender por la gubernatura de Chiapas.

Esto último aún está por verse, pero por lo pronto en una semana le estará poniendo palomita a los dos principales sistemas estatales del país: el del estado de México y el de la ciudad de México.

No es para menos pues con ello la Federación está asegurando el control de los principales presupuestos de salud para cubrir a las entidades más pobladas; el estado de México con cerca de 18 millones de habitantes y la CdMx con más de 9 millones. Pero hay que decir que con esto también se adhieren los sistemas con los principales déficits.

Estos dos se suman a los 14 que había contabilizado Zoé, de modo que ya sumarán 16 estados que han aceptado adherirse al nuevo organismo.

En Edomex, la gobernadora electa **Delfina Gómez** ya le dijo que sí a Zoé, pero concretarlo no será nada sencillo, y expertos estiman que así como se ve, la entrega no será este año. Ella asume en septiembre, pero el proceso antes de firmar el convenio con IMSS Bienestar implica no sólo verificar administrativa y financieramente la infraestructura física, los centros de atención primaria (CEASP), las nóminas, los tipos de contratos con personal; considérese que los sindicatos ahí son de lo más aguerridos.

Y eso que Issemym no está considerado en esta transición pues -aun quebrada- es una institución de seguridad social con sus propios derechohabientes que pagan cuotas, e IMSS-Bienestar, como dice la ley, es justo para quienes no tienen derechohabencia.

Lo que no se sabe es quién encabezará el proceso en Edomex pues ni siquiera se perfilan nombres para la secretaría de Salud, aunque hay varios que andan rondando como es Pedro Zenteno; la pregunta es para quién lo querría si él está bien posicionado en el ISSSTE donde nadie lo toca pese a innumerables denuncias de compras ilegales y falta de transparencia.

En la capital del país llevan más de un año con el proceso, pues Sheinbaum dio el sí en mayo del 2022 pero hasta ahora que **Claudia Sheinbaum** ya va de salida tuvieron que acelerar todo. Evidentemente era uno de los grandes pendientes de la jefa de gobierno antes de entregar el próximo viernes la fortaleza de la capital, su sistema de salud; al firmar la jefa de gobierno entrega la plaza y el que llegue se joderá. Así el término en su acepción plena.

Se prepara el magno evento en el Centro Médico Siglo XXI para este jueves 15 donde se anunciará formalmente la adherencia de los servicios de salud de la capital del país al IMSS-Bienestar.

Nos cuentan que hay varios casos donde los gobernadores -incluso morenistas- no estaban de acuerdo en entregarle a la Federación la atención de la salud de sus gobernados, pero han tenido que dar su brazo a torcer con la presión de Zoé y el presidente.

Lo interesante en todo esto es que podría dificultarse para Zoé la anhelada candidatura chiapaneca tras haber dado todo por IMSS-Bienestar y aun con todo el cariño de AMLO, y esto porque la aportación de votos del Partido Verde en Edomex le da fuerza a su líder **Manuel Velasco** para querer imponer a alguno de los suyos; ya no al senador **Eduardo Ramírez** que quedó en lugar a Monreal como coordinador morenista en el Senado, pero sí al diputado Luis Armando Melgar.

Así que la moneda en torno al IMSS está en el aire, pero es evidente que el jefe del Ejecutivo lo tiene muy en la mira y querrá a alguien de su absoluta confianza sobretodo por la afrenta de poder responder que cumplió con la cobertura en salud, aunque ya sabemos que será mero discurso.